DIRETOR MIGUEL C AVILES P FICINA IMPRENTA NACIONAL

ORGANO DEL ESTADO

ADMINISTRADOR GILBERTO SALOMON TELEFONO 1064 - J

ANXXVIII

Valor: B. 6.65

PANAMÁ, MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 1931

## AGRICULTURA

#### MALISIS DE LOS SUELOS

Un wevo y sencillisimo procedimicto para determinar su grado le Acidez o de Alcalinidad.

Is ventajas que representa el a-nais del suelo en las tierras de cuivo, es asunto que hoy en día ya naie se atreve a poner en tela de juio. Estos analisis constituyen, juio. Estos analisis constituyen, prisamente, uno de los factores qui más favorecen al agriciultor modino con relación, a squel otro que viña en una época menos ilustrada de la nuestra. A este le era dado cocer la particular naturaleza de stierras, o el actual estado de las simenas, solo mediante las experientes de las reperientes de la consenio del la consenio de la co

socre la particular inturnicas de las sismas, solo médiante las experien as prácticas en ellas realizadas, expriencias en las que necesariamente infa que invertir múchos meses aón quiza un buen namero de nos, al paso que aquiel, gracias al esuitado de los análisis, hallase en ondiciones de comprobar, con anterioridad a la siembra o plantación, un mayor o menor adaptación para llutivo de un producto determinado o las enmiendas de que debe ser objeto antes de comenzar a explotarlo. Los beneficios que esta significa son de por si harto manifiestos para que nesotros nos detengamos a enumerarlos. El análisis Economiza tiempo y "el tiempo es oro", según reza un adagio norteamericano.

Sabido es que el análisis del suelo,

Sabido es que el análisis del suelo, en el aspecto físico y quimico y prolijamente realizado, constituye una 
ciencia un tanto compleja fuere del 
alcance del común de los hombres y 
que sólo pueden poner en práctica 
las personas idóneas. Nuestro artículo, por lo tanto, escrito, para el agricultor corriente, para el hombre 
de campo poco versado en la matería (por grandes que sean sus cono-Sabido es que el análisis del suelo, de campo poco versado en la mate-ría (por grandes que sean sus cono-cimientos en otras ramas del saber humano), sólo trata de este compli-cado asunto en una de sus fases: El andilisis del suelo para determi-ner su grado de acides o de alrali-didad.

midac.

Limitándonos a lo que antecede, puede decirse que hay suelos "alcalinos" y suelos "acidos", mientras que otros no sou ácidos ni alcalinos, sino simplemente "neutros". El poder sa ber de antemano en cual de estos tres estados se encuentra el suelo tiene una importancia muy trascendente, desde el punto de vista práctico, debido a que, algunas plantas no prevalecen en los suelos úcidos, por mucho que se le fertilire, al paso que otras son igualmente inadeptables a los suelos alcalinos. En casos así, cuando el suelo no se adapta al cultivo de una planta determinada, lo único que hacerse puede es "enmen" único que hacerse puede es "enmen-darlo" o explotarlo con el cultivo de darlo" o expictario con el cultivo de una planta distinta. Pero, para es-to, hacese indispensable conocer an-ticipadamente el estado en que se halla, lo cual se obtiene recurriendo al análisis que a continuación expliearemost

Sistima La Motte— Supóngase que se desea explotar inmediatament un terremo cualquiera, sembrado en él, por ejemplo, patatas o lino; pero que se igonor cual de estas dos plantas seria la más adecuada a la especial naturaleza del suelo. En toncés se procede a analizar éste por el referido procedimiento o sistema. La Motte, para lo cual hay que proveerse de los enseres siguientes: un platillo de porcelana con dos concavidades unidas por una ranura, un bote de latón lleno de un cierto li quido, dos bloques de papel especial para la limpieza, y un cartón con LaMotte- Supongase Sistima

cinco colores distintos, para usarse en la comparación de los colores resultante de los análisis, según se explicará. Así, el color rojo o 4, indica que el suelo, está muy ácido y que necesita cal para las plantas de los grupos A, B y C; el color anaraniado, o, 5; indica un suelo menos ácido que necesita cal para las plantas de los grupos A y B; mientras que el color de limón o 6, demuestra que se trata de un suelo, solo ligeramente acido y que necesita cal para las plantas del grupo A solamente. El color verde claro o, 7, indica un suelo nentral que no necesita cal para las plantas del grupo A; el color verde obscuro u 8, en cambio, corresponde a un suelo ligeramente, alcalino, que, para la mayoría de las plantas, necesita ser enmendado, corregido, a base de alguna materia aciduante.

Los "grupos A, B y C" menciona-

Los "grupos A, B y C" menciona-los se relacionan con la "nómina de

plantas" de que más adelante nos o cuparemos.

Cójanse unos cuantos puñados de tierra de distintas partes del terreno que se desea analizar y mézclese la y desmenúcesela prolijamente.

Echese una pequeña parte de esta tierra en la concavidad más grande del paleitila hesta llenarlo. Resunés Echese una pequena parte de estrierra en la concavidad más grande de l'patillo, hasta llenarlo. Después ábrase el bote, y viértase sobre la muestra de tierra el líquido, gota a gota, hasta que esté perfectmaente mojada y saturada. (Consérvese bien nivelado el platillo, de manera que el líquido no se corra por la ramura y páse a la concavidad más pequeña). Déjese que la disolución impregne la tierra durante un minuto, y, después, inclímese el platillo, de modo que el líquido se corra lentamente a la concavidad, la disolución adquiere un color característico de la reacción del suelo; es decir, indica si el suelo se encuentra acido, a lacálimo o neutro. Este color será igual, o casi, igual, a uno de los cince colores distintos en lo

que llamamos "carton colorigrado". El cotejo de ambos colores debe e-fectuarse inmediatamente. No se toque para nada con la mano la tie ni el líquido.

rra ni el liquido.

Comparando, pues, el color de la disolución contenida en el platillo con el color que más se le assemeja en el cartón colorigrado, se conoce cuál es el estado en que el suelo se cuál es el estado en que el suelo se encuentra y cuáles las plantas que mejor prevalecerán en el, teniendo en cuenta las especiales exigencias de cada una de éstas según se estipula en la "nómina de plantas" ya mencionada. Si se desea cultivar una cierta pianta para la cual el terreno se encuentra demasiado ácido, entonces examinando el cuadro I se avertigua cuales son las cantidades de cal que hay que aplicarle para enmendarlo. La muestra de tierra debe repre-

enmendario.

La muestra de tierra debe representar la composición prómiedia del terreno, objeto de estudio. Para eso hay que tenere resentar la composición promiedia del terreno, objeto de estudio. Para eso hay que tener resultante que el suelo ofrece a menido diferencias sensities de menido diferencias sensities de la composición de menido de referensa a superfícies no demasiado extensas si se mezclaran las varias muestras de tierra recoglidas, se tendrán das de secaso valor y las deducciones carecerían de exactitud para las distintas partes del terreno: es el distintas partes del terreno: es el nes carecerian de exactitud para las distintas partes del terreno: es el caso de un suelo variable en su composición y en su aspecto; en cambio, puede suceder que el suelo sea homogéneo. Así, cuando se quiere conocer la composición de una superficie determinada, se principia por recorrerla en todos sentidos, observando las elevaciones y depresiones del suelo, al aspecto de la tierra, el color, la variedad de los pastos que se desarrollan, a fin de investigar a simple vista si existen diferencias en la composición de la tierra, o si parceo homogénea. En el primer rece homogénea. En el primer caso se toman tantas muestras co-

la composición de la tierra, o si par rece homogénea. En el primer caso se toman tantas muestras como hay tierras diferentes; en el sergundo se puede tomar una sola, que represente la composición mediu, procediendo como vamos a verlo.

Se fijar cuatro, seis, ocho, diez o más puntos según la extensión, regularmente diseminados sobre el terreno cuya composición se desea conocer. Sirviendose de una pala o azada, se limpia en los mismos una superficie de 50 cms, a 60 cms, por costado, de manera de aiejar de la narte de donde se tomará la muestra, los detritus que actualmente la cubren, tales como pedacitos de una dera o de verbas, hojas secas y de más cuerpos extraños, toniendo al mismo tiempo la precaución de sacar la menor cantidad de tierra posible. Se abre entonces una zanjita del ancho de la mala y de unos 40 cms, del largo, cortando la tierra a un costado. La profuncidad de la zanja de be ser de 10 centimeteros; este espesor constituye el "suclo". Estando la zanjita abierta y bien limpia, se sacan con la pala tajadas verticales y de la altura indicada, en número suficiente para obtener unos cuantos puñados de tierra que luego se analizarán en la forma explicada. Esta tierra debe hallarse desprovis ta completamente de materias extrañas y hay que mezclarla y pulverizarla lo más posible antes de colocarla en el plattillo.

Suelos Acidos—Los suelos adquieren este estado debido a la descom

Suelos Acidos—Los suelos adquie-ren este estado debido a la descom-posición de ciertas materias que dan por resultado la formación de ácidos. por resultado la formación de ácidos. Las hojas, cortezas, tráboles, etcétera, enterrados aumentan la cantidad de estos ácidos. Este fonómeno liber um importancia enorme en la industria agrícola, puesto que afecta en gran manera la capacidad de producción del terreno. La cal (piedra caliza e marga) es la mejor materia para neutralizar los ácidos formados. (Pasa a la página)

WARROW, -

#### PODER EJECUTIVO NACIONAL

Primer Designado Encargado del Poder Ejecutivo,

#### Dr. RICARDO J. ALFARO

Despacho Oficial: Residencia Presidencial-

Secretario de Gobierno y Justicia,

#### Don FRANCISCO ARIAS PAREDES

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, segando piso, Calle Pr—Cusa par-ficulari Avenida J. G. de Paredes No. 12.

Secretario de Relaciones Exteriores.

Dr. J. J. VALLARINO Despacho Cheial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenida Central.— Casa particular: Avenida Mariano Avesemena No. 26.

Secretario de Hucienda y Tesoro,

## Don ENRIQUE A. JIMENEZ

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, primer piso, Avenida Central.— Casa particular: Plaza de Francia No. 4.

Secretario de Instrucción Pública

#### Licdo, JOSE M. QUIROS y Q.

Despuedo Olicial: Edificio de Correos y Telegrafos, tercer piso, Avenida Central, Piaza de la Independencia.—Cusa particular: Avenida Nor-te No. 16.

#### Dr. RAMON E. MORA

Despuéro Oficial: Palselo de Gobierto, tercor p Casa particular: Avenida Sar No. 26.

# LABOR EN HACIENDA Y TESORO

## SE CONCEDE PRORROGA A DEUDOR DE LA NACION

RESOLUCION NUMERO 136-B.

Repúblico de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional,—Secretaría de Hacienda y Tesoro,—Sección Pri-mera.—Resolución número 136-B. —Panamá, Noviembre 21 de 1930.

CONSIDERANDO:

Que el Agente Fiscal de la Rerú-blica en New York, en oficio de 6 de los corrientes, solicita que de confor-midad con lo dispuesto en el Decreto número 31, de 19 de Marzo del pre-sente año, el Gobierno le conceda la autorización requerida para protro-gar el plazo concedido al deudor para el pago de la suma que se le dió en préstamo, con garantía la potecaria, de conformidad con el cultrato de hipoteca número 170, existente en-tre la Nación y la Matex Healty Cor-poration; poration:

Que se ha dado cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 4º del citado Decreto;

Que la Agencia Fiscal en Panamá

recomienda que se conceda la prórroga pedida, y

Que este Despacho considera no hay inconveniente en que se gue la autorización,

SE RESUELVE:

Autorízase al Agonte Fiscal de la Republica en New York para que, en nombre del Goblerno, conteda una pròrroga de dos años, contados desde el dia 10 de Julio último, para el paro de la suma que adeuda la Matex Realty Corporation, al tenor del cortato de hipoteca número 170 y mediante el pago de intereses a la zata de 5% anual, pagaderos en la forma indicada en el citado convenio.

Registrese, comuniquese por cable l Agente Fiscal y publiquese.

F. H. AROSEMENA.

Por el Secretario de Hacienda y Tesoro, El Subsecretario,

JULIO QUIJANO.

. (Viene de la vágina 18) en el suelo, no soló porque es barata sino también porque contiene las sa les de cal necesarias en la vida de los vegetales. La cal puede em-plearse en varias formas, según se indicará en los párrafos que de ello tratan.

Un huen procedimiento que el a gricultor puede adoptar, para corre-gir o enmendar en debida forma la acidez del suelo, consiste en elegir una pequeña parcela de terreno, a nalizar una muestra del mismo en la forma explicada, aplicarle la cal en las cantidades que le corresponda según lo indicado en el cuadro y luego volver a analizarlo.

Suelos alcolinos.—Algunos suelos no son ácidos sino "alcalinos". Es-to se debe a la existencia en ellos de ciertos substancias denominadas "álcalis" y su reacción es opuesta a "álcalis" y su reacción es opuesta a la de los ácidos. Esta sustancia (álcali) proviene, corrientemente, de

Panamá y La Crisis Económica

Mundiaf Con mucho placer reproducimos un interesante artículo del señor Curt Hamel, Cónsul General de Pa-namá en Berlín, y que dice así:

Problemas económicos de impor-tancia decisiva se plantean casi con violencia en primer férmino de la vida pública y ejercen sobre la prosperi-dad de los pueblos una influencia dominante. Sus consecuencias pe-

dad de los puedos una influencia dominante. Sus consecuencias pe-san sobre el destino de las Naciones y sobre la marcha de su política. De ciertas decisiones de carácter e-conómico, de la conclusión de deter-

minados convenios o acuerdos, de-pende la existencia de millones y mi-ilones de seres humanos. Nunca, desde el más remoto pasado conoci-

do, fué tan grande como hoy la importancia de los intereses económicos ni estuvieron estos tan intima-

cos ni estuvieron estos tan intimamente unidos a la politica y a sus acontecimientos. Por lo que a Alemania se refiere, es de sobra y generalmente sabido hasta que punto el estímulo y la vigorización de su actividad económica son para ella cuestiones de vital trascendencia.

su actividad económica son para ella cuestiones de vital trascendencia. Inspirándose en estos puntos de vista y reconocida la exportación como un factor esencial para el funcionamiento del organismo económico. Alemania se sefuerza, y debe esforatrase, en crear nuevas saldas para sus productos, en reforzar las posiciones conquistadas en los mercados extranjeros y, también, en reconquistar las pérdidas a consecuencia de la guerra y de otras causas. Una solemne sesión necrológica fié dedicada en Berlina, el día 17 de diciembre del año último a conmenorar el primer centonario de la muerte de Bolivar, y todos los oradores que en el grandioso acto tomaron parte fueron unánimes en recordar que Alejandro von Humboldi había reconocido y proclamado en su tiempo la gran importancia que para Europa revestia el mantenimiento de cordiales relaciones y de un activo intercambio comercial con la América Latina. Esta previsión es, concretándonos a Alemania, doblemente cierta.

nente cierta. or ser Alemania un país indus

ECONOMIA

lo cal aplicada en cantidad excesiva o de la catiza originalmente existente en las rocas de la región. Para su explotación agrícola u horticula des suelos alcalinos son tan maios o peores que los suelos ácidos. Una excesiva cantidad de álcali en el suelo perjudica mucho las plantas. Para correrir un suelo alcalino v

el suelo perjudica mucho las plantas.
Para corregir un suelo alcalino y
hacerlo propio para el cultivo, son
varias las materias que pueden en
plearse. El sulfato de amonio es
una buena materia para reducir la
alcalinidad del suelo, como lo es también el sulfato de aluminio aplicándolo con cuidado. En los huertos pequeños., a menudo se utiliza, excelente resultado, el ácido tár Suelos neutros—Llamánse así

suelos que no son ácidos ni alcalinos formando lo que podríamos llamar "un justo medio" entre éstos y a-quellos. La mayoría de los vegetales donde mejor prevalecen es en los suelos que se aproximan al punto "neutro".

en primer término agrícolas y pro-ductores de materias primas ha de preocuparse de exportar su produc-

ción agraria y minera y está obli

gada a importar productos manu

facturados, de todas clases. Los intereses de ambos organismos eco-nómicos están en íntimo contacto y

es de celebrar, en alto grado, que las relaciones comerciales entre am-

bos hayan sido hasta ahora más in-tensas de año en año. Durante el penúltimo pudo ser registrada con la satisfacción consiguiente en el co-

mercio alemán con la América La-tina una mejora de 146 millones de marcos a favor de Alemania, El volumen total de las transacciones se

superior, por lo tanto, a la suma de 1900 millones, nivel máximo alcan-zado antes de la guerra. Sería de desear, sin embargo, que Alemania prestara una atención todavía mayor

eleva a 200 millones de marcos y

a los mercados latino-americanos

a los mercados tatino-americanos y trimbién, por otra parte, que em los países de la América Latina fueran concedidas a Alemania, vista su primordial importancia como país consumidor, las máximas facilidades posibles para la colocación de los productos de su industria.

Escaso conocimiento de la economia

latino-americava.

Repetidamente se ha presentado la ocasión de lamentar el escaso conocimiento que en Alemania existe de la evolución histórica, la situación actual y las posibilidades de la América Latina desde el punto de vista económico. Los comerciantes alemanes que con los países latino-americanos sostienen relaciones, sólo conocen muchas veces a fondo aquilas regiones en las cuales se desenvuelve su actividad. Sólo las grandes empresas se desciden de vez en

des empresas se deciden de vez er

cuando a mandar representantes di cuando a mandar representantes di-rectos a los países de ultramar. En la mayoría de los casos se adquieren los conocimientos a tra-rés de obras escritas sobre los países o temas que interesa conocer. Y lo

o semas que interesa conocer. Y lo que de los unos es cierto, no lo es menos de los otros. Es relativamente peco lo que en los países de la América latina se sabe de la situación económica y social de Alemania así como de su desenvolvimiento histórico.

El Instituto Ibero-Americano de Berlin ha desarrollado ya, a pesar del poco tiempo que llova de existen-

en éste como en otros campos provechosa actividad.

latino-americana.

# el Consulado General de Panamá en San Francisco, California, en reem-plazo del señor Jorge E. Alemán.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los catorce días el mes de Marzo de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO.

#### CONSUL EN KANSAS CITY

DECRETO NUMERO 24 DE 1931 (DE 17 DE MARZO)

por el cual se hace un nombramiento en el Ramo Consular.

El Primer Designado, Encargado del Poder Ejecutivo Nacional,

en uso de sus facultades legales,

#### DECRETA:

Articulo único. Nómbrase al señor doctor José S. Ergas, Cónsul ad-ho-norem de Panamá en Kansas City, Missouri.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los diez y siete días del mes de Marzo de mil novo-cientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exteriores,

J. J. VALLARINO.

#### ENCARGADO DE NEGOCIOS DE ALEMANIA

DECRETO NUMERO 25 DE 1931 (DE 18 DE MARZO)

por el cual se hace un nombramiento en el Ramo Diplomatico.

El Primer Designado, Encargado del Poder Ejecutivo Nacional, en uso de sus facultades legales,

#### DECRETA:

Artículo único. Nómbrase al Doctor Francisco Villalaz C., Encargado de Negocios ad-honorem de Panamá ante los Gobiernos de Alemania y Suiza.

Comuniquese v publiquese.

Dado en Panamá, a los diez y ocho dias del mes de Marzo de mil neve-cientos treinta y uno.

R. J. ALFARO El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALUARINO

# ADJUNTO A LA LEGACION SUIZA

DECRETO NUMERO 26 DE 1931 (DE 20 DE MARZO)

r el cual se nombra Adjunto a la Legación de Panamá en Suiza.

El Primer Designado, Encargado del Poder Ejecutivo Nacional,

en uso de sus facultades legales, DECRETA:

Artículo único. Nómbrase al seño Curt Hamel Adjunto a la Legación de Panamá en Suiza.

El nombramiento anterior es ad-he-

Comuniquese y publiquese

Dado en Panamá, a los veinte dias el mes de Marze de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO. El Secretario de Relaciones Exte

J. J. VALLARING.

## PERMITESE INMIGRACION DE CONFORMIDAD CON EL DE-CRETO 48 DE 6 DE DICIEM-**BRE DE 1930**

RESOLUCION NUMERO 3

República de Panamá.—Poder Ejecu-cutivo Nacional.—Secretaría de Relaciones Exteriores.—Departamento de Inmigración.—Resolución número 3.—Panamá, 13 de Marzo de 1931.

que, de conformidad con los atículos 12 de la Ley 6º de 1928, y n único del Decreto Nº 48, de 6 de Deiembre último, se le permita la innigración a Panamá de su hermano dilo A-Steckman, quien se encuentralactual-mente en Curazao. En atención a las consideaciones expuestas por el peticionarioy a lo ordenado en las disposiciones/legales invocadas,

invocadas.

#### SE RESUELVE:

1º Permitase la inmigración a Panama del señor Julio A, Stekman, como unidad del cupo de die inmi-grantes de la raza negra que para el presente año fija el artículo añeo del Decreto Nº 48 de 6 de Diciembre de 1930. de 1930.

Autorizase al señor Consul de Panamá en Curazao para que vise con destino a Panamá el pasaporte del mencionado Julio A. Steckman.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO

#### RESOLUCION NUMERO

República de Panamá.—Poder Électrotivo Nacional.—Secretaria de Relaciones Exteriores.—Departsmento de Immigración.—Resolution número 4.—Panamá, 13 de Mrzode 1931 de 1931.

de 1931.

El señor David Delvalle Henridez, comerciante, domiciliado en esta iludad, ha solicitado por medio de nemorial de fecha 6 de los corrietes que de conformidad con los articios 12 de la Ley 6º de 1928 y el único lel Decreto Nº 48, de 6 de Diciembrede 1939, se le permita la permanenia indefinida en el terricorio de la lepública a una sirvienta negra llatada Josefina Zurum, natural de Caazao, quien se encuentra de tráuso zao, quien se encuentra de tránsto en Panamá bajo la fianza legal qe

ha prestado por ella el citado señr Delvalle Henriquez. En atención a las consideracions expuestas por el peticionario y a o ordenado en las disposiciones legals invocadas.

invocadas,

#### SE RESUELVE:

1º Permitase la permanencia ir definida en el territorio de la Repiblica a la señora Josefina Zurum, como unidad del cupo de 10 inmigran tes de la raza negra que para el presente año fija el artículo único del Decreto N° 48 de 6 de Diciembre de 1930.

2º Cancélese la fianza de B. 250.00 que el señor David Delvalle Henriquez, para garantizar la salida del país de la señora Josefina Zurum, había prestado en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Comuniquese y publiquese

R. J. ALFARO. El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO.

#### RESOLUCION NUMERO 5

República de Panamá.—Poder Ejecu-cutivo Nacional.—Secretaría de Relaciones Exteriores.—Departa-mento de Inmigración.—Resolución número 5.—Panamá, 13 de Marzo da 1921 de 1931.

de 1981.

El señor H. J. Henriquez, comerciante, domiciliado en esta ciudad, ha solicitado por medio de memorial de fecha 22 de Julio de 1930 que, de conformidad con los artículos 13 de la Ley 0° de 1928 y el único del Decreto N° 48, de de Décimbre filtino, se la permita la inmigración a Fanama e una situacion de la conformidad con la conformidad de la

te permitat de insugración a Panama a una structuta de reza negra liajna-da Maiol Cates, quien se encuentra rectralmente en Jamaiea. En atención a las consideraciones expuestas por el peticionario y a lo ordenado en las disposiciones legales invocadas; invocadas.

#### SE RESUELVE:

st arsuelve:

1º Permitase la imnigración a Panamá de la señora Mañel Cates, como unidad del cupo de diez inmigrantes de la raza negra que para el presente año fija el artículo único del Decreto Nº 48 de 6 de Diciembre de 1950.

2º Autorizase al señor Cónsul General de Panamá en Kingston, Jamaica, para que vise con destino a Panamá el pasaporte de la citada señora Mañel Cates.

Comuniquese y subliquese.

Comuniquese y publiquese,

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO.

# For ser Alemania un país industrial, es natural que su comercio se base en la importación de materias primas y productos del suelo de países extranjeros y en la exportación de los productos manufacturados de sus industrios, del mismo modo que la América Latina, en cambio, por tratarse de un conjunto de países. LABOR EN RELACIONES EXTERIORES

tórico.

ela, una

NOMBRASE CONSUL Y CANCILLER EN SAN FRANCISCO CALIFORNIA.

DECRETO NUMERO 23 DE 1931

(DE 14 DE MARZO)

per el cual se hacen dos nombramien-tos en el Ramo Consular.

El Primer Designado, Encargado del Poder Ejecutivo Nacional,

en uso de sus facultades legales,

DECRETA:

Artículo Primero. Neobrase al señor Adolfo Alemán V., "onsul General de Panamá en San Francisco, California, en reemplazo del señor Manuel J. Cucalón A. Artículo Segundo. Némbraso al señor José A. Barreiier, Canciller en de fecha 17 de Noviembre de 1930

## CONCEDESE PERMISO PARA CONSTRUIR

RESOLUCION NUMERO 679 BIS República de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.—Secretaria de Hacienda y Tesoro.—Sección Se-gunda.—Asunto permiso para construir.—Resolución fumero 679 Bis.—Panamá, 11 de Diciembre de 1909. de 1930

El señor Milciades Ceballos se ha El señor Milciades Ceballos se ha dirigido a esté Despacho para solititar que se le conceda permiso para ocupar un lote de terreno situado en el Distrito de Nombre de Dios, Santa Isabel, Provincia de Colón. Para resolver dicha solicitud se considera lo que a ese respecto ha estabelcido la Corte Suprema de Justicia; lo dispuesto por esta Secretaria mediante la Resolución. Número 32 de 3 de Abril de 1926, y el informe favorable rendido por el Alcalde del mencionado Distrito.

Por lo expuesto,

Por lo expuesto,

6

ŝ

#### SE RESUELVE:

Conceder al señor Milciades Ce ballos el cogrespondiente permiso para ocupar, con el fin de construir en el, un lote de terreno situado en el Distrito de Nombre de Dios, Santa Isabel, Provincia de Colón, de 12 meros de frente por 9 de fondo alinderado así:

Norte, casa de Pedro Avila C. Sur, calle.

Este, casa de José de León. Oeste, casa de Francisco V. Ceba

llos.

Es entendido que el interesado que da en la obligación de solicitar el título definitivo de propiedad sobre dicho lote de terreno tan pronto como el respectivo Municipio lo haya obtenido sobre el área y ejidos de la población y de acatar las disposiciones y reglamentos que rijan sobre construcciones y ornato públicos. Este permiso caduca al año de expedido si no se ha construció.

Regristrese, comuníquese y publi-

Registrese, comuniquese y publi-

F. H. AROSEMENA

El Secretario de Hacienda y Te-

NICOLAS VICTORIA J.

#### RESOLUCION NUMERO 680

República de Panamá.—Poder Ejecutivo. Nacional.—Secretaría de Hacienda y Tesoro.—Sección Segunda.—Asunto: permiso para construir.—Resolución número 680.
—Panamá, Diciembre 16 de 1930.

—Panama, Diciembre 16 de 1930.

La señora Raquel María Ibarra se ha dirigido a este Despacho para so licitar que se le conceda permiso para ocupar un lote de terreno situado en el Corregimiento de Río Hat-Distrito de Antón, Provincia de Coc elé. Para resolver dicha solicitud se considera lo que a ese respecto de considera lo que a ese respecto ha establecido la Corte Suprema de Justicia; lo dispuesto por esta Secreta; a mediante la Resolución Número 32 de 3 de Abril de 1926, y el informe favorable rendido por el Alcalde del mencionado Corregimiento.

Por la expuesta.

Por lo expuesto,

Conceder a la señora Raquel María Ibarra el correspondiente permiso para ocupar, con el fin de construir en él, un lote de terreno situado en el Corregimiento de Río Hato, Distrito de Antón, Provincia de Cocié, de 20 metros de frente por 30 de fondo alinderado así:

Norte, lote Nº 1 de la misma man-

Sur, calle 5° Sur. Este, Avenida 7° Este.

Geste, lote número 5 de la misma

Es entendido que la interesada que da en la obligación de solicitar el título definitivo de propiedad sobre dicho lote de terreno tan promo como el respectivo Municipio lo haya obtenido sobre el área y ejidos de la polación y de acatar las disposiciones y reviamentos que rijan sobre construcciones y, ornato públicos. Este permiso caduca al año de expedido si no se ha construido.

Registresse, comunionese y unibli-Es entendido que la interesada que

Registrese, comuniquese y publi-

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Hacienda y Te-

NICOLAS VICTORIA J.

#### RESOLUCION NUMERO 687

Republica de Panamá.—Poder Eje cativo Nacional.—Secretaria de guntua nue i anama. Poeret aja de di cienda y Tespro.—Sección Se gunda.—Asunto: Permiso para construir.—Resolución número 687.
—Panama, Diciembre 19 de 1930.

La señora Vicenta Blanquice se ha dirigido a este Despacho para solicitar que se le conceda permiso para ocupar un lote de terreno situado en el Corregimiento de Viento Frio, Distrito de Santa Isabel, Provincia de Colón. Para resolver dicha solicitud se considera lo que a ese respecto ha establecido la Corte Suprema de Justicia; lo dispusto por esta Secretaría mediante la Resolución Número 32 de 30 de Abril de 1926, y el informe favorable rendido por el Alcalde del mencionado Corregimiento.

Por lo expuesto, La señora Vicenta Blanquicé se ha

#### SE RESUELVE:

Conceder a la señora Vicenta Blarquicé el correspondiente permiso para ocupar, con el fin de construir en el, un lote de terreno situado en el Corregimiento de Viento Frío, Distrito de Santa Isabel, Provincia de Colón, de 6-½ metros de frente por 5 de fondo, alinderado así:

o de tondo, alinderado así:

Norte, casa de Apolonio Alonso y
calle de por medio.

Sur, casa de Valentín Góndola y
calle de por medio.

Este, casa de Belén Valdés y calle
jón de por medio.

Oste casa de Higinio Molinar y callejón de por medio.

slejón de por medio.

Es entendido que la interesada queda en la obligación de solicitar el título definitivo de propeidad sobre dicho lote de terreno tan pronto como el respectivo Municipio lo haya obtenido sobre el área y ejidos de la población y de acatar las disposiciones y reglamentos que rijan sobre construcciones y ornato públicos. Este permiso caduca al año de expedido si no se ha construido.

Parásteres comuniques y anblír

Registrese, comuniquese y publi-

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Hacienda y Te-

NICOLAS VICTORIA J.

#### RESOLUCION NUMERO 689

Republica de Panamá.—Poder cutivo Nacional.—Secretaria de Hacienda y Tesoro.—Sección Segunda.—Asunto: Permiso para construir.—Resolución número 689.—Panamá, Diciembre 22 de 1930.

—Panamá, Diciembre 22 de 1930.

Lu señora Rosa Vásquez de Velásquez se ha dirigido a este Despacho para solicitar que se le conceda permiso para ocupar un lote de terreno situado en el Corregimiento de Pacora, Distrito de Panamá, Provincia de Panamá. Para resolver dicha solicitud se considera lo que a es respetatud se considera lo que a es respetaria mediante la Resolución Número 32 de 3 de Abril de 1926, y el informe favorable rendido por el Alcalde del mencionado Corregimiento.

Por lo expuesto,

Por lo expuesto,

#### SE RESUELVE:

SE RESUELVE:

Conceder a la señora Resa Vásquez de Velásquez el correspondiente permiso paar ocupar, con el fin de construir en él, un lote de terreno situado en el Corregimiento de Pacora, Distrito de Panamá, Provincia de Paramaí, de 20 metros de frente por 30 de fondo, alinderado así:

Norte, lote número dos de la man-

zana número 3. Sur, avenida principal. Este, el río de Pacora. Gesto, lote número tres.

Oeste, lote número tres.

\( \tilde{\eta}\_{S} \) entendido que la interesada

eda en la obligación de solicitar

e título definitivo de propiedad so
título definitivo de la pida
de la población y de acatar las dis
posiciones y reglamentos que ria
sobre construcciones y ornato públi
cos. Este permiso cadura al año de

el pote solicitado.

Pareferese, comunio se y mbif.

Registrese, comunicate y publi-

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Hacienda y Te. NICOLAS VICTORIA J.

#### TRASPASO DE LOTE DE TE-RRENO EN SAN FRANCIS-CO DE LA CALETA

RESOLUCION NUMERO 691.

Republica de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.—Secretaria de Hacienda y Tesoro.—Sección Se-gunda.—Resolución número 691.— Panamá, Diciembre 26 de 1930.

Autorizase el traspaso que de los derechos y obligaciones emanantes

del contrato N° 82 de 5 de Enero de 1929, hace la señora Ana Carmona a favor de Marta Elena Miller, sobra up lote, de terpero ubicado en la pobla-ción de San Francisco de la Caleta, marcado son el plane Oficial, de la, mencionada población con el N° 82.

Registress, comuniquese y publi-

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Hacienda y Te-

NICOLAS VICTORIA J.

# Labor en Agricultura y Obras Públicas

#### DOS NOMBRAMIENTOS EN EL HOSPITAL DE DAVID

DECRETO NUMERO 86 DE 1930

(DE 17 DE OCTUBRE) relacionado con el personal del Hos-pital de David.

El Presidente de la República, en uso de sus facultades legales,

#### DECRETA:

Artículo Iº Se nombra al señor Salvador Jurado A., Secretario-Contable del Hospital de David, con sucldo mensual de B. 75.00.

Artículo 2º Se nombra interima-mente, Enfermera de 5º categoria de dicho Hospital, a la señora Elida de Paredes, con sueldo mensual de B. 50,00. La señora de Paredes prestará sus servicios mientras du-ren las vacaciones y licencia conce-didas a la empleada titular.

Comuniquese y publiquese

Dado en Panamá, a los diecísiete días del mes de Octubre de mil no-vecientos treinta.

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Agricultura y O-

CARLOS ICAZA A.

#### SE DESIGNA PROCEDIMIENTO PARA IMPONER MULTAS POR INFRACCION DE REGLAMEN-TOS SOBRE HIGIENE Y SALU-BRIDAD

DECRETO NUMERO 87 DE 1930

(DE 23 DE OCTUBRE)

por el cual se establece el procedimiento para imponer las penas por infracción de los Reglamentos de Higiene y Salubridad.

El Presidente de la República, en uso de sus facultades legales,

#### DECRETA:

Artículo 1º El empleado de Hi-giene y Salubridad Pública que note una infracción de los reglamentos, notificará al infractor su existencia. notificará al infractor su existencia. La notificación la hará mediante a-notación escrita en la tarjeta co-rresponitiente, que para ello haya fijado en lugar visible en la propie-dad del infractor, y si el dueño es-truviera presente, mediante aviso personal.

Las infracciones anotadas serán comunicadas a la mayor bravedad pesible al Jefe de Higiene y Salu-htidad, con un informe de la mane-ro en que fué hecha la notificación.

Artículo 2º Si dentro de los cinco dos siguientes al recibo de la comu-ricación del empleado no se hubiere regibido reclamo alguno del intere-sado, el Jefe del Departamento prerederá a imponer la pena a que hublere lugar.

Articulo 3º Si dentro del plazo senalado se recibe alguna reclamación del acusado, el Jefe del Departimento de Higiene y Salubridad Pública comisionará al Jefe de Policia del lugar donde se dice fue cometida la infracción, para que reciba y practique las pruebas de cargo y descargo y una vez terminada la investigación, lo devolverá todo al

Jefe del Departamento para que és te falle lo que hubiere lugar.

Artículo 4º En caso de infracciones leves, el empleado del Departa-mento de Higiene y Salubridad Pú-blica podrá limitarse a hacer conocer la falta al propietario sin in-formar al Jefe del Departamento, pero no podrá hacer ésto por más de veces consecutivas.

Articulo 5º Este Decreto suplementa las disposiciones contenidas en el Decreto número 69 de 30 de A-gosto del presente año, sobre esta misma materia.

Comuniquese y publiquese

Dado en Panamá, a los veintitrés dias del mes de Octubre de mil novecientos treinta.

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Agricultura y O-

CARLOS ICAZA A.

DECRETO NUMERO 88 DE 1930 (DE 24 DE OCTUBBE)

por el cual se adiciona el Decreto número 87 de 22 de Octubre de 1929.

El Presidente de la Remidica. en uso de sus facultades legales,

Artículo 10 En las urbanizaciones ya establecidas, todo propietario de finca rural o urbana, situada en el trayecto de la carretera, pero retirada de la linea cercana a la cañeria madre, que deseare servirse del agua de la cañería para el uso de su finca, estará obligada a solicitar el permiso correspondiente de la Secretaría de Agricultura y Obras Públicas, cediendo a la Nación, en todo el trayecto de esa linea y a titulo gratuito, una faja de terreno que sumada a la mitad del ancho de la via actual, resulte un total de diez metros, que servirá de base para la construcción de calles transversales

Artículo 2º Los dueños de predios rurales o urbanos que se encuentren situados en esquina, con frente hacia la carretera por donde pase la cañería madre del acueducto, que desearen beneficiarse del servicio de agua, deberán igualmente ceder hacia el lado de la calle transversal que deba quedar al costado del predio, una faja de terreno de la misma proporción que señala el articulo precedente.

Artículo 3º Queda en esta forma adicionado el Decreto número 87 de 22 de Octubre de 1929.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los veinticuatro dias del mes de Octubre de mil novecientos treinta.

F. H. AROSEMENA.

El Secretario de Agricultura y Obras Públicas,

CARLOS TCAZA A.

#### OFICIAL GAGETA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS HABILES GFICINA:—Imprenta Nacional, Calle 11 Oeste No. 2.—Teléfono.

Director, MIGUEL C. AVILES P.

Administrador, GILBERTO, SALOMON,

Valor del ejemplar......B. 0.05

Suscripciones mensuales:

P. 100 en la República de Panama. B. 1.25 en el exterior (donde

#### EDITORIAL SECCION

## MEDIDA SALUDABLE

Si bien es cierto que en muchos órdenes de nuestra vida republicana aginos "actualizado el porvenir", y podemos vanagloriarnos del desarrollo alcanzado, mucho es, sinembargo, lo que tenemos que recorrer en la gran avenida del progreso para bacer de esta patria nuerra la sede universal que sonara un día aquel venezolano máximo, Poeta, Estadista y Guerrero que se llamo Simon Bolivar.

Es innegable que para coronar un anhelo, se requiere que con-curran muchos factores a la vez: DINAMISMO, PROBIDAD Y PA-TRIOTISMO. Estas tres tuerzas en juego, puestas al servicio de la Nación, son las que nos llevarán al pináculo de la prosperidad; esto es, al situal que nos dará renombre y respeto.

El nuevo orden en que nos agitamos, se inspira en estos saludables propositos, y de aquí el desvelo constante del Ejecutivo Nacional, demostrado hasta en los más insignificantes detalles de su vida

Así por ejemplo, la circular enviada por el señor Secretario de Gobierno, en la que excita a los Gobernadores para que éstos exciten a su vez a los Alcaldes, en el sentido de que se haga respetar la propiedad ajena, objeto aquí en todos los tiempos de abusos y atropellos, viene a confirmar que se labora con ahinco.

El respeto a la propiedad individual está siempre en razón directa de la libertad humana y de la prosperidad y cultura de los pueblos, y en razón inversa de su servidumbre, pobreza e ignorancia.

En un país donde es nulo el respeto a la propiedad individual, es sagrada; donde las autoridades desatienden esta importante función estatal, donde en fin, nada se hace para contener el abuso, es evidente que la producción se paraliza, que las fuentes de riqueza se agotan, y se estacionan las industrias, las artes y las ciencias. Y las riquezas estacionadas, la industria estancada y las artes y las ciencias sin dar señales de vida, colocan a los pueblos en la triste condición de esclavos: Y es preferible, como decía el gran americano, "un pueblo de muertos que un pueblo de esclavos".

Ojalá que se sigan inspirando el sano ejemplo a nuestras autoridades interioranas que viven en perpetuo marasmo, y la Circular del Sr. Secretario sea una inyección que restaure el derecho de la propiedad individual, que ha sido burlado entre nosotros sin disimulo y sin

# LABOR EN GOBIERNO Y JUSTICIA

#### SE RECONOCE PERSONERIA JURIDICA AL "CLUB PANA-NAMEÑO DE AUTOMO-VILES'

RESOLUCION NUMERO 61

República de Panama.-Poder Ejelepública de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional. — Secretaria de Gobierno y Justicia.—Sección Se-segunda.—Resolución número 61.— Panamá, Marzo 11 de 1931.

Panama, Marzo II de 1931.
El señor Leopoldo Arosemena, vécino de Panama e ingeniero, en su
carácter de Presidente de la Asociación denominada "Club Panamemeño de Automóviles", en memorial
que ha dirigido a este Despacho, solicita del Poder Ejecutivo que reconoca la existencia de la mencionada
sociedad como persona jurídica y apruebe sus estatutos.

Acompaño a esta patición conta de

Acompaña a esta petición copia de los estatutos y reglamentos de la institución y copia del acta de la reunión en que fueron aprobados los estatutes y reglamentes y en que fueron nombrados los actuales dignatarios, documentos que, examina-dos por esta Secretaria, han sido en-contrados correctos y acordes con las disposiciones legales vigentes.

En atención a lo expuesto y nformidad con los artículos 1 conformidad con los artículos 1 20 de la Constitución y con los tículos 64 y 69 del Código Civil,

SE RESUELVE:

Reconocer la existencia de la asociación denominada "Club Paname no de Automóviles" como persona jurídica y aprobar sus estatutos. como persona Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P

#### Libertad condicional a Máximo Tertuliano Severino

RESOLUCION NUMERO 78

República de Panamá.—Poder Ejecutivo Nacional.—Secretaria de Gobierno y Justicia.—Seculón Segunda.—Resolución número 78.—Panmaá, 23 de Marzo de 1931.

Máximo Tertuliano Severino, d 32 años de edad, de color negro, d oficio jornalero, soltero, natural d Colón, y vecino de la ciudad de Pa

reo del delito de lesiones esde el 14 de Octubre de 1929 se enquentra sufrienda su pena de VEINTIDOS MESES DE RECLU-SION CONTROL DE LA COLLU-VEINTIDUS MESES DE RECULU-SION que le fue impueste por el Juez Sexto del Circuito de Panama, solicitar a este Despacho, que se le conceda la libertad ciondicional du-rante la cuarta parte de esa pena, de scuerdo con el artículo 26 del Co-dice Paral digo Penal.

digo Penal.

Acompaña a su petición un certificado de conducta de la Colonia Penal de Chafa, donde se halla, en que consta que ha codará ado de la Colonia Penal de Chafa, donde se halla, en que consta que ha constante de la conducta que revela su arrepentimiento y corrección, y copias de las partes dispositivas y conjugados partes dispositivas para las septencias de primera y sexunda instancias dictadas en su caso, to frence de la como resultante con lo cual acredita au derecho a la gracia que solicita.

En consideración a lo expuesto.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conceder a Máximo Tertuliano Severino la libertad condicional du-Severino la libertad condicional durant, cinco meses y quince dias de reclusión que equivalen a la cuarta parte de la pena que le fue impuesta, siende entendido que se revocará esta resolución si el agraciado incurre en una nueva violación de la Ley penal antes del vecimimiento completo de su condena. Como ya ha cumplidio las tres cuartas partes de su condena, se ordena su libertad condicional desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P.

#### Libertad condicional a Victor Tre-ZOĮ

RESOLUCION NUMERO 79

República de Panamá.—Poder Eje-eutivo Nacional.—Secretaria de Gobierno y Justicia.—Sección Se-gunda.—Resolución número 79. gunda.-Resolución número Panamá, 24 de Marzo de 1931.

Victor Trejos, de 20 años de edad, Victor Trejos, de 20 años de edad, de oficio jornalero, de color moreno, natural de Chitré (Provincia de Herrera) y vecino de la ciudad de Panmá, reo del delito de hurto, quien dede el 24 de Octubre de 1930, se encuentra sufriendo su pena de SEIS MESES Y VEINTE DIAS DE RECLUSION que le fue impuesta por el Jucz Primero Municipal de Panamá, solicita a este Despacho que se le conceda la libertad condicional durante la cuarta parte de esa pena, durante la cuarta parte de esa pena, de acuerdo con el artículo 20 del Código Penal.

Acompaña a su petición un certi-ficado del Director de la Cárcel Mo-delo, donde se halla, en que consta que ha observado durante su per que ha observado durante su per manencia en dicho establecimiento, buena conducta que revela su arre-pentimiento y corrección y copias de las partes dispositivas de las sen-tencias de primera y segunda ina-tancias dictadas en su caso, no fi-gurando en ellas como reinicidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia que solicita.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conceder a Victor Trejos la liber-tad condicional durante un mes y veinte dias de reclusión que equi-valen a la cuarta parte de la pena que le fue impuesta, siendo extendi-do que se revocará esta resolución si el agraciado incurrer en una nueva si el agraciado incurse en una musca del violación de la Ley penal antes del vencimiento completo de su condena. Como ya ha cumplido las tres cuar-tas partes de su condena, se ordena su libertad condicional desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese. R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Justi-

Libertad condicional a Ramba Saldana.

RESOLUCION NUMBEO 88

República de Fanania Boder Bja chivo Nacional Seristeria Gobierno y Justicia Section S guida Resolución numbro 80 Esnama 24 de Marso de 1911

Panamia 24 de Marzo de 1931.

Ramón Saldaña, reo del delito de
SEDUCCION, quien deade el 14 de
Junio de 1930, se encuentra sufriendo su pena de DIEZ MESES DE RECLUSSON, que le fue impunes por
el Juez Segundo del Ofrcuito de Chiriquis solicità a este Despacho que
se le concede il libertad condicional
durante la cuarta parte de esa pena, de acuerdo con el artículo 20 del
Código Penal:
"Acomosia" a su petición un certi-

Côdigo Penal:

Acompaña a su petición un certiciado de Alcaide de la Carcol del
Circuito de Chiriqui, donte le Italia,
en que consta que ha observado durante su permanencia en dicho establecimiento, buena conducta que revela su arrepentimiento y corrección,
y copias de las partes, disposituro,
y copias de las partes, disposituro,
y contacto de las partes, disposituro
de las sentencias de primera y segunda instancias dictadas en su caso, no figurande en ellas como reincidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia que solicias.
En consideración a lo expuesto,

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

1. SE RESURIME:

Conceder a Ramón Saldaña la libertad condicional durante dos meses y quince días de reclusión que equivalen a la cuarta parte de la pena que le fue impuesta, siendo entendido que se revocará está resolución si el agraciado incurre en una nueva violación de la Ley penal an un proposition de la Ley penal en una proposition completo de su personal de su completo de su personal consideration de la completo de su personal consideration de la completo de su personal de s tes del vencimiento completo de su condena. Como ya ha cumplido las tres cuartas partes de su condena, se ordena su libertad condicional se ordena su lil desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO. El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P.

#### Libertad condicional a Felix Navarro

RESOLUCION NUMERO 81

República de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.—Secretaría de Gobierno y Justicia.—Sección Se-gunda.—Resolución número 81.— Panamá, 26 de Marzo de 1931.

Félix Navarro, de 21 años de edad, Félix Navarro, de 21 años de edad, casado y natural de Panma, reo del delito de USO INDEBIDO DE SUSTANCIAS VENENOSAS, quien desde el 14 de Septiembre de 1929, se encuentra sufriendo su pena de DOS ANOS DE RECLUSION que le fumpuesta por el Juez Cuarto del Circuito de Panamá, solicita a este Despacho que se le conceda la libertad condicional durante la cuarta parte de esa pena, de acuerdo con el artículo 29 del Código Penal.

Acompaña a su petición un certi-

Acompaña a su petición un certificado del Director de la Cárcel Modelo, donde se halla, en que consta que ha observado durante su permaque ha observado durante su perma-nencia en dicho establecimiento, boena conducta que revela su arre-pentimiento y corrección, y copias de las partes dispositivas de las senten-cias de primera y segunda instan-cias dictadas en su caso, no figuran-do en clias como reincidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia mue solicita. que solicita

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conceder a Félix Navario bertad condicional durante SEIS MESES DE RECLUSION que equi-malen a la cuarta parte de la pen-cario a la cuarta parte de la pen-MESES DE RECLUSION que equivalen a la cuarta parte de la pena que le fue impuesta, siendo entendi-de que se revoenrá esta resolución si el agraciado incurre en una nue-va violación de la Ley penal antes del veneminiento completo de su condena. Como ya ha cumplido las tres cuar-tas partes de su condena, se ordena su libertad condicional desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Justicia.

274.26

Ernesto López. Secretario

#### VIDA OFICIAL PROVINCIAS EN

DEPT

1

Este impuesto obrará

Provim de Panama, Capita señalada en la Ley 82 de 12 de Diciembre de 1928. Consejo Municipal, (Edo) Manues.
S. Aguino C.—El Secretario, (Edo)
J. Vásquez Z.— Alcaldiz Municipal
del Distrito.—Los Sartos, 23 de Biciembre de 1930; — Aprobaço.—El
Alcode, (Edo) Manueco Mano CoRIBA.—Por el Secretario, (Edo) Tomás Vásquez P., Oficial Mayor. Instrucción Pública ..... Capira, 4 Abril de 1931.—Nº 27. CAPITULO VIII k) REGISTRO DE PE-SAS Y MEDIDAS: Articulo 8º Para gastos imprevistos Sepor Director de Gaceta Oricial Por Balanza, yarda y yaras al ano b) SALINAS: 1.00 ..... B. 728,60 Se ha ibido en este Tribunal su atenta municipio de Ud. por la cual posse conocimiento que des de el dia mero de Abril del Presente alto reta "Forganizata rui-dida ves de la presenta Obrota", de la composició d CAPITULO IX Por destajos al año .. .. 0.25 Es copia. Por refinerias de sai al El Secretario de la Alcaldia, mes ) SEBENATAS: M. Merena. Por cade una ...... 2.00 Provincia de Herrera, Santa Mariaj m) TEJARES: Por cada tejar al año ... 1.00 ACUERDO NUMERO 1 DE 1980 De Ud. s, y S. S. cepción de la contribución de Salle-ra que se pondra en remate público por el teñor Tesorero Municipal el día 20 del presente med, de 2 a 3 p. m. n) TRAPICHES: (DE 10 DE DICHEMBRE) El Juez hoc, Por cada trapiche al año. presupuesto de Rentas y Gastos pa-ra 1931. ñ) EDIFICACIONES Y REEDIFICACIONES: GREGORIO FERNANDEZ. El Consejo Municipal del Distrito de Sontamaria, Parágrafo, En stención LEGRAMA Por metro cuadrado .. .. 0.10 mala situación en que se encuentra el Fisco Municipal, a consecuencia de varias obras públicas q ue sa han · o) BUHONEROS: Cra, Abril 6 de 1931. en uso de sus facultades legales, Por venta de artículos ex-tranjeros ambulantes . . de varias obras públicas que se han llevado a efecto en el Distrito como són, la casa municipal y la oficina del Corregimiento de Chupampa queda elimíniado desde ef segundo semestre del presente año el sueldo mensual que devenza el sefor Juez Municipal, por ser este empleado y su secretario pagos por la Nación y bien remunerados en atención a la categoría del Distrito. Señor Direc ACUERDA: 2.00 de la GACE OFICIAL, CAPITULO I p) DOMINO: Panamá. Artículo 1º Las Rentas y Gastos para el año entrante de 1931, perte-neciente al Municipio y cargo del señor Tesorero Municipal del Distri-Por mes ..... Señor: 1.00 Por año .. .. .. .. Acúsole no de su comunicación fechada el ntiséis de (26) de q) BOLOS EN EL BL LLAR: to, serán de setecientos veinte bal-poas (B. 720.00, los cuales se dis-tribuirán de la siguiente manera: Marzo ppdc De usted a. S. S., 6.00 OFELIA M. SILVA. r) CARRETAS: Dado en el salón del Consejo Mu-nicipal, a 10 de Diciembre de 1930, en Santamaría. Demostración Por mes .. .. .. ... 2.00 CAPITULO II 5.00 Provincia dos Santos, Los San-Artículo 2º Contribución 7.50 El Presidnete del Concejo, tos 200 Por año ...... 9.00 Adolfo Duareux. ACUERDO MERO 23 DE 1930 rr) CARRETAS CHI-Poste y corral .. .. .. El Secretario interino, 100.00 CAS: (DE DE DICIEMBRE) Multas de Policía . 60.00 Miguel A. Trujillo J. por el cual establecen y detallan los impuestomunicipales del Dis-Por mes .. ...... . . 1.00 Edificación y reedifica-Vo Be Por trimestre .. ... . 2.00 15.00 on .... Juegos permitidos y gatrito. A. LOPEZ P. Por semestre .. .. ,. 3.00 Ilera .. Por año .. .... .. .. .. 39.00 El Consejo unicipal del Distrito des Santos, Alcalde Municipal. 5.00 s) PIPOTES GRAN-Contribución de perros Tejas y ladrillos . . . . 15.00 Provincia de Chiriqui, Alanje UERDA. 6.00 Artículo 12stablécense los im-ACUERDO NUMERO 3 DE 1931 A! mes .. .... .... Pesas y medidas . . . . puestos muniles que en seguida se detallan: 1.50 12.60 Por semestre .. .. .. Aprovechamiento .. .. (DE 2 DE ENERO) 7.50 90.00 or el cual se reforma el articulo del Acuerdo Nº 10 de 25 de Abril de 1929 y se hace un gravamen. El Consejo Municipal de Alanje Deudas de vigencias exa) BAILE PIPOTES MEDIANOS: piradas .. .. ... .. En cantina cabarets.. B. 3.00 Ai mes .. .. ... .. 1.00 De especulacien la Ca-becera del rito Suma ..... B. 720.00 Por semestre ..... 1.75 en uso de sus facultades legales, CAPITULO III t) G GANADO EN SOL-Artículo 3º Las Rentas señala-das por este Municipio y a cargo del señor Tesorero Municipal, tendrán su distribución del modo siguiente: 1.50 ACUERDA: Artículo 1º Los hoteles que tengan cantinas y servicio nocturno de venta de licores, pagarán al mes diez balboas (8. 10.00), y los hoteles que no tengan cantinas ni servicio nocturno, sólo pagarán cinco balbeas (B. 5.00) mensuales.

Artículo 2º Autorizase al señor Alcalde del Distrito nara que acti-Por cada cabeza .. .. .. ción... 0.10 .... b) BILLAl: u) RESCATE DE GA-NADO: Por mes .................... Departamento de Gobierno . . . . . 20.00 Por cabeza .. .. .. .. 2.00 CAPITILO IV c) BOTIC: PATENTE DE TRA-(B. 5.00) mensuales.
Artículo 2º Autorizase al señor
Alcalde del Distrito para que castigue con multas hasta de diez balboas (B. 10.00) los que contravinieren el presente Acuerdo se dediquen
a infringir los impuestos enumerados aqui. Esto es sin perjuicio de
satisfacer el derecho correspondiente en la Tescreria Municipal. Artículo 4º Sueldo del Personero Municipal a cua-tro balboas mensual, en el Farmacia por ..... FICO-1.50 Cada una .. .... 2.50 2.00 w) EXPLOTACION DE BOSQUES: B. 48.00 d) CEMENIO: Consejo Municipal a cuatro balboas mensuales en el Utilizada para la fabrica-ción de carbón, por mes Bóvedas, por ocho me-2.50 Articulo 2º Todos los impuestos Mausoleos, portro cua-drado al año Artículo 3º En esta forma que-da reformado el artículo 1º del A-cuerdo número 10 de 25 de Abril de 1929. Articulo 27 Todos los impuestos especificados en el articulo anterior, deben ser cubiertos con antelación al uso del permiso o derecho que otorga el presenta acuerdo, los que tienen periodo fijo, los primeros cinco días de éste, y los coasionales, en el momento preciso en que deban satisfacers. 24.00 drado al añc ......e) Jaboneríser mes. f) TIERRAALDIAS E INDULTAE Dado en el salón del Consejo Mu-nicipal, a los dos días del mes de Enero de mil novecientos treinta y 12.00 Alumbrado público en el Por cada cuatectáreas Alumbrado puenco en el Distrito -cabecera y Corre-gimiento de Chupampa ... Alimentación de correc-cionados ... de terrenos la conti-nuación dencia exsatisfacerse. uno. nuación dencia e pedida anterente . 50.00 Parágrafo. El infractor de El Presidente. Parágrafo. El infractor de las disposiciones expresadas, en el articulo que antecede, pagará un recargo del 20% sobre el valor del impuesto a deber, más cinco balbous para pagar al que haga las veces de Secretario del señor Tesorero, caso de que al contribuyente se le siga juicio por jurisdicción coactiva. MATAD Y ZA-SERGIO A. MONTEMAYOR. g) MA HURDA: Departamento de Justicia HURDA:

Poste y corral ganado
mayor por cune .

Sacrificio y ero de
ganado menormás de
veinte libras uno .

Sacrificio y ero y
banco de pa menor
de veinte libr menos
Banco por mes . . .

Banco por día . . . .

h) Placas | perros
por cada uno . . . .

Para carretas Ptes al El Secretario, CAPITULO V Canuto Rueda. Articulo 5º Para pagar el sueldo del Juez Munici-pal, en el primer semestre del presente año, a razón de B. 17.50 mensual .... Alcaldía Municipal.—Alanje, diez de Enero de 1981 0.80 Artículo 3º. Ninguna contribu-ción o impuesto que aparece en el presente acuerdo podrá ser alterada en el transcurso del año de 1931. Artículo 4º Este acuerdo comen-zará a regir desde el primero de puno, deroga, reforma y subroca to-das las demás disposiciones que le sean contraria. probado. 105.00 0.50 Cúmplase y ejecútese. Departamento de Hacienda El Alcalde,
MNUEL S. PINSON. CAPITULO VI Artículo 6º Sueldo even-tua) del Tesorero Munici, pal, sobre lo presupuestado Ernesto López, Secretario. 0.50 72.00 Fijado hoy diez a las cuatro de la tarde en ingar público de la offi-cina de acuerdo con el artículo 702 del Código Administrativo. Departamento de Instruc-ción Pública sean contraria. 1.00 Dado en el salón de actos del Con-sejo Municipal, a los veinte y dos días del mos de Diciembre de mil no-vecientes treinta...El Presidente del el 10% correspondiente a la j) AUTOMOIS:

### REGISTRO PUBLICO OFICINA DE

RELACION

de los documentos entrados al Registro Público, hoy 28 de Febrero de 1931.

586. Diligencia de fianza, As. 586. Diligencia de fianza, o torgada ante el Juez Cuarto de este Circuito, en la cual José de León Ramolino constituye hipoteca a favor de la Nación para responder por la excarcelación de José Pérez Garcín.

As. 587. Escritura Nº 28 de 21 del actual, de la Notaría de Coclé, por la cual el Gobierno Nacional cancela hipoteca a Auroxa Grimaldo de Arosamoro de Arosemena.

As. 588. Escritura Nº 213 de 'As. 588. Escritura Av 213 de av yer de la Notaría 2º, por la cual Teresa Ferrabone de Valdés consti-tuye hipoteca a favor de la Compa-ñía Internacional de Seguros sobre una finca en esta ciudad.

As. 589, 590 y 591. Entradas anteriormente bajo asientos 4353, 4354

As. 592. Escritura 74 de 20 de Noviembre del año pasado, otorgada ante el Secretario del Consejo Mu-nicipal de Aguadulce, por la cual se corrige la Escritura 60 de 20 de Octubre de 1928.

As. 593. Escritura Nº 182 de 20 del actual de la Notaria 2\*, por la cuul Peter Mc Kellar vende a Samuel Blythe, una finca en Las Sabanas de esta ciudad.

As. 594. Escritura No 269 de ayer, de la Notaria 2º, por la cual Peter Mc. Kellar vende a Catherine Louise Maynard una finca en Las Sabanas de esta ciudad.

Nananas de esta ciudad.

As. 505. Escritura Nº 201 de 26
del actual, de la Notaria 2º, por la
cual Moisés David Cardoze y otros
venden a Maria de la Espriella de
Muller dos fincas en esta ciudad y
ésta asume el pago de un gravamen
hipotecario a favor de Esteban Cormelli.

As, 596. Escritura Nº 211 de a-yer de la Notaría 2º, por la cual Víctor Avila N. y otro vende una finca en Chame a Carlos J. Quin

As. 597. Escritura 25 de 13 de los corrientes, de la Notaria de He-rrera, por la cual la Nación adjudi-ca gratuitamente a Jacinto Pérez un terreno en Parita.

As. 598. Escritura Nº 212 de a-yer, de la Notaria 2º, por la cual Otto J. Lindo traspasa crédito hi-poterario a Juan José Moreno y a cargo de Ricardo Ernesto Arango.

As. 599. Escritura Nº 13 de 14 de Enero de este año, de la Notaria 1º, por la cual Epaminondas Correa vende una finca en Santa Maria a Josefa G. Robles.

As. 600. Escritura Nº 63 de 9 de Noviembre de 1919, de la Secre-taria del Consejo de Aguadulce, por la cual Manuel M. Pino vende un lote de terreno en Aguadulce a Ma-ría B. Graell.

As. 601. Escritura Nº 216 de hoy de la Notaría 2º, por la cual Anto-nio Sierra Jaén constituye hipoteca a favor de José Jácome sobre una

a faver de Jose Jacome Soure da finca en esta ciudad.

As. 602. Escritura Nº 214 de ar yer, de la Notaria 2º, por la cual Rafuel Alzamora y otros constituyen hinoteca n favor de Débora Henriquez de Ayala, sobre una finca en esta ciudad.

Fl Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

#### RELACION

de los documentos entrados al Re-gistro Público, hoy 2 de Marzo de 1931.

As. 603. Certificado número 203 de 24 del actual expedido por el Go-bernador de Coclé, a favor de la ra-zón social Sin Tam.

As. 604. Escritura Nº 247 de 3 de Abril de 1930, de la Notatia Primera por la cual el Gobierno Nacional vende a Maria Elena Conte Ocaha y otros, una finca en esta ciudad.

del actual, de la Notaria Primera, por la cual María de los Angeles Conte y Genarina Conte Ocaña ratifican la compra de una finca hacha por María Elena Conte Ocaña.

As. 000. Escritura Nº 54, de 13 de los corrientes, de la Notaria de Colón, por la cual lasac Levy Tolerdano cancela hipoteca a José Dabah y éste vénde a Babah y Cº una finca en Colón. Escritura Nº 54, de 13

ca en Colón.

As. 607. Escritura Nº 98 de 24 del actual, de la Notaria Primera, por la cual se disuelve la sociedad Dabah y Compañía.

As. 608. Escritura Nº 99 de 24 del actual, de la Notaria Primera, por la cual se funda la sociedad Pérez, Dabah y Compañía.

As. 609. Escritura Nº 489 de 5 de Noviembre del año pasado de la Notaria de Chiriquí, por la cual el Gobierno Nacional yende a Hapeton Samuel Bermighan un terreno situado en Dolega. situado en Dolega.

As. 610. Escritura número 18 de 8 de Enero del año pasado de la Notaria de Chiriqui por la cual la Nación vende a George Alfredo Nación vende a George Alfredo Courley un terreno situado en Dolega.

lega.

As. 611. Escritura Nº 495 de 18 de Enero del año pasado, de la Notaría de Chiriqui, por la cual se aficiona d asiento 610.

As. 612, 613, 614 y 615. Certificados expedidos por el Presidente de la República y que amparan unas marcas de fábrica de Daggott & Ramsdell y de la Standard Oil Company of New Jersey.

As. 616. Escritura 215 de 28 del

As. 616. Escritura 215 de 28 del mes pasado, de la Notaría 2°, por la cual Juan Glicos y Cia Limitada declaran la liquidación de dicha sociedad.

As. 617. Escritura 1696 de 30 de As, 617. Escritura 1696 de 30 de Diciembre del año pasado, de la Noraria 2º por la cual se protocolizan los estatutos de la Sociedad Fábrica Nacional de Helados S. A.
As, 618. Escritura 10 de 19 de Popra de esta año de la Notaria de

As. 618. Escritura 10 de 19 de Enero de este año, de la Notaria de Los Santos, por la cual la Nación, vende un lote de terreno a Benito Ramos y Tomás Samaniego situado en Los Santos.

on Los Santos.

As 619. Escritura 206 de 27 del mes pasado, de la Notaría 2º, por la cual Juan Glicos, Viu y Cía. Liritada en liquidación venden a la Fábrica Nacional de Helados S. Avarios bienes muebles.

As. 620. Escritura 208 de 27 del mes pasado, de la Notaría 2º, por la cual Rodolfo Estripeaut da en areadomigno a la Cía citada un jo-

la cual Rodolfo Estripeaut da en a-rrendamiento a la Cia. citada un lo-cal en esta ciudad. As. 621. Escritura 134 de 26 de Septiembre del año pasado, de la Notaría de Coclé, por la cual la Na-ción vende a Manuel María Aguile-ra Vieto un lote de terreno situado en el Distrito de Antón.

en el Distrito de Anton.

As. 623. Nota número 166 de 7
de Mayo del año pasado, del Juez
Primero del Circuito de Chiriqui, en
la cual levanta el secuestro de una
finca de Félix Abadía A., ubicada finca de re on Chiriquí.

en Chiriqui.

As. 624. Escritura Nº 219 de 28 del mes pasado, de la Notavia Segunda por la cual la Compañía del Relleno de Barraza, S. A. constituye hivoteca a favor de The National Civ Bank of New York, sobre dos fineas en esta ciudad.

As. 625. Escritura Nº 217 de 28 del mes pasado, de la Notavia Segunda, por la cual se protocolizar de actas de la Cerveceria Alemane del Pacifico.

· del Pacifico.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

#### RELACION

de los documentos entrados al Re-gistro Público, hoy 3 de Marzo de 1931.

As, 626. Escritura número I o-torgada ante el Cónsul de Pannaú en Certago, de 23 del mes pasado, por la cual Evangelina Mendez de Robies confiere poder a Adriano Re-bles.

As. 605. Escritura Nº 104, de 25 | As. 627, 628, 629, 630. Certificados

expedidos por el Presidente de la República y que amparan unas mar-cas de fábrica de la British Ameri-can Tobacco Co Limited.

As. 631 y 632. Resoluciones nú-meros 62 y 498 dictadas por el Pre-sidente de la República y que re-nuevan dos marcas de fábrica de British American Tobacco Co Ltd.

As. 633. Certificado número 232, de 24 del mes pasado expedido por al Cobernador de la Provincia de Coión a favor de la razón social The Henriquez Company Incorporated.

As. 634. Nota No. 227 de 28 del m-5 pasado, del Juez 2º de este Circuito en la cual ordena levantar el secuestro sobre varias fineas de Mariano Ramírez Marquez y Luis C. Herbruger.

As. 635. Escritura N° 118 de 2 del actual, de la Notaria Primera, por la cual el Banco Nacional can-cela hipoteca a Franklin Rivera Be-luche y Ana Mercedes Emiliani Vi-11a.

As. 636. Escritura Nº 119 de 2 As. 686. ESCITUTA Nº 119 de 2 del actual, de la Notaria Primera, por la cual Carmen Durán traspasa a Octavio Valencia un crédito hi potecario a cargo de Ana Mercedes Emiliani Villa.

Emiliani Villa.

As. 637. Escritura Nº 227 de 3
del actual de la Notaría Segunda,
por la cual el Banco Nacional cancela hipoteca a Josefa Dolores Villa-

lobos de Alguero.

As. 638. Escritura Nº 228 de 3 del actual de la Notaria Segunda, por la cual Josefa Dolores Villalobos de Alguero vende a Rosario Vasquez de Schelton un lote de terreno en esta ciudad.

As. 639. Escritura Nº 1548 de 22 de Noviembre de 1930, de la Notaria Segunda por la cual Tomás I. Ulueca vende a Maria Isabel Romero de Illueca, la mitad de una finca en Las Sabanas de esta ciudad.

As. 640. Diligencia de Fianza, o

en Las Sabañas de esta tundo.
As 640. Diligencia de Fianza, or
torgada ante el Juez 5º de este Circuito, por Antonio García Castillo,
en que constituye hipoteca a favor
de la Nación para responder por la
excarcelación de Guillermo Monse-

As. 641. Certificado número 1878 expedido por el Gobernador de Par namá a favor de la razón social de Grosman Gros.

As. 642. Escritura número 229 de 3 del actual, de la Notaría Se-gunda, por la cual Adriano Robles declara una construcción en terreno propio situado en Aguadulce.

propio simado en Aguaduíce.

As, 643. Escritura Nº 224, de 2 del actual, de la Notaria Segunda, por la cual Eduardo Luthas da en arrendamiento a la sociedad Bruce Fox, S. A. una finca en esta cludad.

dad.

As. 644. Escritura Nº 22 de 23 del mes pasado, de la Notaría de Los Santos, por la cual José Maria Dominguez vende a Elisondo Herrora una finca en Las Tablas.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

#### RELACION

de los documentos entrados al Re-gistro Público, hoy 4 de Marzo de 1931.

As. 645. Escritura N° 233, de ayer de la Notaría Segunda, por la cual Joseph Daniel Cuzabón e Irene Martin de Cazabón venden a Federico Ortiz Perea, una finca en Las Sabarns de esta ciudad.

As. 646. Escritura número 231 de ayer de la Notaría Segunda, por la cual Josefa de León y Telmo Rugianchi constituyen hipeteca a favor de Balbino Garcia, zobre una finca en esta ciudad.

As. 647. Escritura 232 de de ayer de la Notaría Sepunda, por la cual Balbino Garcia cancela hipoteca a Carlota Garbialdo de Garcia, sobre una finca en esta ciudad.

As. 648. Escritura N° 105 de 26 del mes pasado, de la Notaría Primera, por la cual Ana Rosa Mukare constituye hipoteca a favor de la sociociad Grebien & Marina Inc., sobre una finca en esta ciudad.

solire una finca en esta ciudad

Certificado mero 201, As. 649. Certificado mero 201, expedido por el Goberdor de la Provincia de Coclé, a vor de la razón social Bazar Jeralem.

razon social Bazar Jeralem.

As. 650. Escritura I 34 de 14 de Enero de este año, da Notaria Segunda por la cual Je Domingo. Arias reune dos fincas celara una construeción en esta clad y la vende a Ana Mercedel Cedita Josefina e Irene Maria As.

sefina e trene quanta vas.

As. 651. Escritura 230, de aver, de la Notaría Senda, por la cual Concepción Merces Picota de Quintero constituye preca a favor de Debora Henrica de Ayala, sobre una finca en esciudad.

As. 652. Escritura' 426, de 16 de Mayo de 1918, de Notaría de Chiriqui, por la cuall Municipio de David vende a Dojs Lastra de Anguizola un solar ésta declara una construcción.

As. 653. Escritura 235, de hoy, de la Notaría Sinda, por la cual Mariano Sosa éfito y otros venden a Allan Kasmith, una finca en Las Sabana de esta ciu-

As. 654. Certifica Nº 1197, expedido por el Gobador de esta Provincia, a favor da razón social On Tay.

As. 655. Resoluci Nº 499, expedida por el Presite de la República y que renueuna marca de fábrica de la Britisamerican Tobacco Cº Ltd.

As. 656. Escrituinº 222 de 2 de los corrientes, de Notaria Se-gunda, por la evolótilo Hazera vende a Panama à Vista Land Company, una fince esta ciudad y ésta asume una cación a favor del Banco Nacional

del Banco Nacional
As. 657 y 658. soluciones números 500 y 501, ledidas por el
Presidente de la lública y que
renuevan dos mardel fábrica de
la British America obacco Co Limited.

As. 659. Escrit No 111, de 28 del mes pasado, & Notaria Pri-mera, por la cual protocoliza el juicio de sucesión Valentina Ce-

As. 660 y 661.esoluciones nú-meros 560 y 55tictadas por el Presidente de la:pública y que renueva dos mar de fábrica de la British Ameri Tobacco Company Limited.

El Registradorneral,

DAN A. CERVERA

## RELON

de los documententrados al Registro Público, 15 de Marzo de

662. Escra número de 24 del mes do, de la Nota-ría Segunda, pa cual María de Jesús Díaz de era declara una construcción en Sabanas de es-

ta ciudad. As. 663. Esca Nº 5 de 7 de As, 663. Esca Nº 5 de c de Diciombre de Hotorgada ante el Serretario del gio Municipal de San Carlos, pocual el Municipio de San Carlos le a Helena San-tanach de Orten lote de terreno. As. 664. Esta Nº 19 de 7 de Diciembre 229, otorgada an-te al Servetarii Consejo de San

de Diciembre 229, otorgada arte el Secretarii Consejo de San Carlos, por la el Municipio de San Carlos yea Fermina Pérez de Donado, un de terreno. As. 665. Esra Nº 125 de 3 del actual, de Notaria Primera, por la cual 'a Arias y María Morales de No cancelan hipo-tra a Josehpibón e Irene Mar-tin de Cazabó

tin de Cazabo As. 666. Eura Nº 87 de 25 del mes pasale la Notaria de Chiriqui, por aal "Enrique Hal-phen y Co Inafiere poder a Raphen y C° In fael Halphen

fael Halphen

As, 607. Eura N° 26 de 27
del mes paside la Notaria de
Godé, por lal el Municipio de
Penonomé vea Leopoldo Arosemena, un lot terreno y éste declara una cocción.

As, 608, 670 y 671. Resoluciones número, 561, 562 y 562,
dictadas neuresident de la Redictadas neuresident de la Re-

dictadas por residente de la Re-

pública y que renueva por diez años unas marcas de fábrica de la Bri-tish American Tobacco C° Ltd.

As. 672. Nota número 2170, de 24 del mes pasado del Juez Primero Municipal, en la cual ordena cancelar la hijoteca constituída a favor de la Nación por Teodolinda Tru-

As. 673. Escritura No 120 de 2 AS, 5/6. ESCITUTA Nº 120 Ge 2 de los corrientes, de la Notaría Pri-mera, por la cual el Banco Nacio-nal cancela hipoteca constituída por Nicanor Arturo de Obarrio, sobre una finea en esta ciudad una finca en esta ciudad.

As. 674. Escribura Nº 131, de höy, de la Notaría Primera, por la cual José Baldomero Calvo Ocaña constituye hipoteca a favor del Ban-co Nacional, sobre una finca en esta ciudad.

As. 675. Escritura Nº 1620 de 11 de Diciembre del año pasado, de la Notaria Segunda, por la cual la sociedad Padilla y Compañia Limi-tada, constituye hipoteca a favor de Mauricio Benjamin Fidanque, sobre una finca en esta ciudad.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

#### RELACION

ocumentos presentados al Rede los documentos presentados au megistro Público, hoy 6 de Marzo de 1931.

As. 677 y 678. Contratos celebrados entre W A. Torbet Co S. A., y Julio Aparicio y Francisco Berrocal el 6 de Febrero último por los cuales dicha sociedad vende a dichos señores sendos carros automóviles peraderos a nice viles pagaderos a plazos.

As. 679. Escritora número 128 de 5 de este mes, de la Notaría Pri-mera por la cual Mariano Gasteazo-ro caneela hipoteca a León Montilla Jr.

As. 680 y 681. Contratos celebra-dos entre W. A. Torbet Co S. A. y Norberto Navarro y Ofelina Ve-ces el 10 de Febrero último por los uuales dicha sociedad vende a di-chos señores sendos carros automó-viles pagaderos a plazos.

As. 682. Escritura número 180 de 5 de este mes de la Notaría Sede 3 de este mes de la Notaria Se-gunda por la cual Joaquina Vás-quez de Lasso de la Vega constituye hipoteca a favor de la Compañía In-ternacional de Seguros sobre una finca en esta ciudad.

As, 683 y 684. Contratos celebra-dos entre W. A. Torbet C' S. A. y Graciela G. de Mc Kay y Santa de Gracia, el 10 de Febrero de este año, por los cuales dicha sociedad vende a dichos schores sendos ca-tros automóviles nacadensa a marros automóviles, pagaderos a pla-

As. 685. Escritura número 958 de 15 de Diciembre de 1930 de la Notaria Primera por la cual Abel Viliegas Araugo vende a Robe-to García de Paredes un lote de terre no situado en el Distrito de Bugaba.

As. 686. Contrato celebrado entre W. A. Torbet C. S. A. y Ciro Antonio Quintero, el 9 de Febrero de este año por el cual dicha Compañía le vende a dicho señor un carro automóvil plagadero a plazo.

As. 687. Oficio número 1454 de As. 05. Officio numero 1454 de de este mes el cual el Juez Cuarto de este Distrito levanta el embargo que pesa sobre una finca de propiedad de Eduardo Ricardo Bennet, situada en la Provincia de Colón.

As, 688. Escritura número 122 de 2 de este mes de la Notaria Primera por la cual Eduardo Eleardo Bennett constiture hipotoca a favor de Simon Palenque Williams sobre una finea situada en la Provincia. una fines de Colón.

As. 682. Nota Nº 109 de 4 de los corrientes del Juez Primero del Circuito de Colón, en la que comunica el embargo decretado sobre una finca de Concepción Ayarza y otros, ubicada en Colón y a petición de José Manchong.

pedido por el Gobernador de la Pro-vincia de Panamá a favor de la ra-zón social Bazar Calidonia.

As. 692. Entrado anteriormente bajo asiento N° 3922 del Tomo 16.
As. 693. Entrado anteriormente bajo asiento N° 3923 del Tomo 16.

As. 694. Entrado anteriormente bajo asiento Nº 1385 del Tomo 16. As. 695. Entró anteriormente ba-jo asiento N° 3136 del Tomo 16 del Diario.

Às. 696. Escritura Nº 218 de 28 el mes pasado, de la Notaría 2º, or la cual Ernesto Heurtematte a del rrienda una propiedad en esta ciu-dad a Aziz Aoun.

El Jefe del Registro Público,

DAMASO A. CERVERA

#### RELACION

de los documentos entrados al Registro Público, hoy 7 de Marzo de 1931.

As. 697. Escritura Nº 74 de 24 del mes pasado, de la Notaría da Colón, por la cual Félix Martínez de Pinillos confiere poder a Nicolás Ocón Royo y José Alvarez de Ho yos.

698. Certificado No 220, 21 del mes pasado, expedido por el Gobernador de Coión, a fayor del Hotel Imperial, de propiedad de Ge-rardo García. rardo García.

As. 699. Certificado Nº 117 20 de Diciembre de 1907, expedido por el Presidente de la República, a favor de una marca de fábrica de la Lever Brothers Limited.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

#### AVISOS OFICIALES

#### PERMANENTE

ocumentos publicados en la Gaceta Origial se considerarán oficialmente comunicados para los efectos legare y del servicio.

El Subsecretario de Gobierno y Jus-

José Guillermo Batalla

### AVISO

En la Sección de Ingresos de la Secr taría de fiacienda y Tesoro están a venta las siguientes publicaciones ofici les:

100.	
Codigo Administrativo, a in rus	
Código Civil, empastado	
Código Civil, rústica (edición de 1928, Correa García)	2.5
Codigo Judicial, empastado	1.50
Código Penai, Ley 6 de 1922	2.50
Cod so U Ley 6s de 1922	1.50
Código Penal s de Minas	1.50
Leves de 1906 y 1907	1.00
Leyes do 1914 v 1015	1.00
Deves de 1918 e 1916	1.00
⊇eyes de 1920.	0.50
Leves de 1921 1000 a tres	1.00
	1.00
Leyes de 1926 y 1927 Leyes de 1928 Leyes de 1928	
Leyes de 1928	$\frac{1.06}{9.25}$
Ley 63 de 1917 y Decreto número 23.	-
	0.25
Leyes, Decretos y Resoluciones	6.25
sobre tierras.  Decreto admero 31 de 1927, so-	0.50
Follow do 1	0.25
Arancel Consular	0.2i
inglés.  Constitución de la itepública.	0.55
Committeent de la República	0.50
Decreto sobre Policia Marithua.	0.25
	0.20

Paran Lorez, Jefe de la Sección de l'agresos

#### AVISO OFICIAL

Secretaria de Hacienda y Tembro.-Departamento de Ingresos.

As. 690. Escritura No. 228 de 4 de Junio de 1929, de la Notaría de Herrera, por la cual Manuel Borontol rende a Rodolfo Martínez Toroetsch, una finca ubicada en Bugaba.

As. 691. Certificado N° 882, ex El impuesto sobre inmuel es

el dia veinte del mes de Abril próxiel dia veinte dei mes de ADEI PURI mo y sin descuento aiguno hasta el dia veinte del de Mayo venidero, presentando al efecto el recibo por tripiicado que deben solicitar los ig-teresados en la oficina de la Sección de Ingresos de la Secretaría de Hae maresos de la Secretaria de Ha-ienda y Tesoro. Pasados estos términos los contri-

buyentes pagarán los recargos que la ley señala.

Panamá, 20 de Marzo de 1931.

PEDRO LOPEZ, Jefe de la Sección de Ingresos.

#### AVISO OFICIAL

Del día 1º al día 30 del mes de A-bril del presente año, se cambiarán al público en la oficina de la Sec-ción de Ingresos de la Secretaría de ción de Ingresos de la Secretaria de Hacienda y Tesoro y en las distintas agencias del Banco Nacional de la República, el papel sellado y los timbres nacionales de la vigencia pasada por especies habilitadas pa-ra el Bienio de 1931 a 1933.

Vencido este plazo, no se hara cambio alguno de especies venales a los particulares.

Panamá, Marzo 10 de 1931.

PEDRO LOPEZ, Jefe de la Sección de Ingresos.

#### EDICTOS

#### SEDICTO

El Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Admi-nistración de Tierras,

#### HACE SABER:

Que los linderos del terreno deno-minado "Algarrobo Grande", ubicado en jurisdicción del Distrito de Macaacas, cuyo título demanda el señor Heliodoro Vega en uso del derecho que le confiere el artículo 161 del Código Fiscal, de conformidad con el informe que al respecto ha rendido el Agrimensor Oficial señor Samuel Urrutia B., son los siguientes: "Nor te, Sur y Este, terrenos libres y Oeste, vivienda del peticionario'.

Por lo tanto, en cumplimiento a lo dispuesto en providencia de 25 de Junio del año retropróximo, por no existir paridad entre los linderos indicados y los mencionados por el peticionario en el memorial de solicitud y para el reciamo oportuno de los perjuicios que ocasionare la adjudi-cación pedida, se fija el presente edicto en lugar visible de este Des-pacho y en el de la Alcaldía del Distrito de Macaracas por el término de treinta días.

El Gobernador Administrador,

R. Mora

El Secretario

G. de León.

#### EDICTO

El suscrito Gobernador de la Pro-vincia de Veraguas, encargado del Ramo de Tierras, aj público,

HACE SAMER:

Que los señores Quintin Pérez, Antonio Bonilla, Adolfo Múnez y Cecilia Suazo han solicitado a este Despacho un globo de terreno gra-tura por medio dei memorial que a

dau, panameños, vecinos del Distrito Municipol de San Francisco, comprensión de esta Provincia de Veraguas, y accidentalmente en esta ciudad capital, los tres primeros varones y la última mujer, pobres, agricultores de oficio y sin tierras por ningún título para nuestras labores agrícolas anuales, muy respetuosamente ante usted, ocurrimos para solicitar como en efecto solicitamos se sirva adjudicarnos a título gratuito de pleno dominio, un lote de terreno libre de propiedad de la Nación de TREINTA y DOS HECTA. REAS con NUEVE MIL TRES. CIENTOS CUARENTA Y OCHO METROS CUADRADOS (Hts. 32,9348 m. c.) de extensión superficiaria, ubicado en el lugar de "El Aguacatal", territorio del Distrito de San Francisco arriba mencionado, dentro de la demarcación siguiente:

do, dentro de la demarcación siguiente:

Por el Norte, el cerro Soledad y
terrenos libres; por el Sur, con el
cerro Javier y terrenos libres y la
quebrada de Aguacatal; por el Este, terrenos libres y el camino de Aguacatal; y por el Oeste, con el cerro Faustino y terrenos libres.

Descamos que la adjudicación de
dicho lote de terreno se haga en la
forma siguiente: 10 hectáreas (Hts.
10) para Quintín Pérez, Antonio
Bonilla y la señora Cecilia Suazo,
casados y jefe de familia respectivamente, y las dos hectáreas con
NUEVE MIL TRESCIENTOS
CUARENTA Y OCHO METROS
CUADRADOS (Hts. 2.9348 m. c.)
restantes para el tercero, que es Adolfo Núñez, soltero y sin familia,
quien aún se conforma con derecho
a mayor cantidad, y lo denominaremos "EL BAJO DEL AGUACATALI".

El tantas veces citado lote de te-

TAL".

El tantas veces citado lote de terreno está incuito y sin cercas (conforme lo manifiesta el Agrimensor en su respectivo informe), y no se encuentra comprendido entre los declarados inadjudicables por el C. Fiscal. Prometemos bajo la gravedad del juramento que ci fin a que será destinado este lote de terreno que en gracia solicitamos, será la agricultura y nos obligamos a acatar las disposiciones de los Artículos 54 y 55 de la Ley 29 de 1925, 215 del C. Fiscal y las disposiciones pertinentes de la Ley 137 de 1928. Nos conformamos con el plano que del terreno descrito levantó el señor Jorge Nicolau, el cual acompañamos en triplicado debidamente aprobado por el Agrimensor teneral, junto con el respectivo informe rendido y ratificado por el referido Nicolau, ante el señor Juez 2º del Circuito. Asimismo adjuntamos dos declaraciones de nudo hecho que acreditan el derecho que nos asiste para obtener la adjudicación del lote de terreno que solicitamos. El tantas veces citado lote de te-

no que solicitamos.

Para hacer esta solicitud nos fundamos en los Articulos 161 y 163 del
C. Fiscat en relación con el 29 de
a Ley 63 de 1917.

Desde ahora hacemos presente
que el señor José Enrique Bustamante, mayor, panameño, vecino de esta
capital, euya oficina está en el número 53 a) del Barrio de la Tronosa,
furmará por nosotros todas las notificaciones que se sucedan en el curficaciones que se sucedan en el curicaciones que se sucedan en el cur-o de este asunto, por no saberlo ha-

Santiago, Noviembre 29 de 1930.

A ruego de los señores Quintin Pérez, Antonio Bonilla, Adolfo Nú-fez y por la señora Cecilia Suazo, por decir no saher firmar lo hace et testigo que suscribe,

José E. Bustamante".

tuito por mello del memorial que a la letra dice:

"Señor Gobernador de la Provincia, encargado de la Administración de Tierras Baldías e indultadas.

E. S. D.

Los infrascritos, Quintin Pérez, Antonio, Bonilla, Adolfo Núñez y Cecilla Suazo, todos mayores de escargado de la Administración Generarios.

## La "Gaceta Oficial"

Se vende en el kiosko de la Catedral del Sr. Gutzmer. Interesa a los comerciantes, industriales, banqueros, corredores, abogados y a todas las personas que están en continuo contacto con los asuntos administrativos, judiciales etc., etc.

neral de Tierras, para su publica-ción en la GACETA OFICIAL

Santiago, Marzo.... de 1931. El Gobernador, encargado del Ramo de Tierras,

HORACIO VELABDE.

El Secretario,

Rodolfo Arosemena.

#### AVISO

El Gobernador de la Provincia de Veraguas, encargado del Despacho de Tierras en cumplimiento del ar-tículo 56 de la Ley 29 de 1925, al público.

#### HACE SABER:

Que en esta fecha ha sido presen-tada la siguiente solicitud:

"Señor Gobernador de la Provincia. —Despacho de Tierras.—Presente.

"Señor Gobernador de la Provincia.

—Despacho da Tierras.—Presente.

El que suscribe M Almanza Caballero, da generales conocidas, como apoderado especial de los señores Delfin Gonzalez y Anastasio Rajaño, naturales y vecinos de la Rejudrición, ante nated con mi mayor acutamiento vengo a solicitar se sirva expedir titulo graturio de piena rropiadad de las areas de las casas y sus huertas advaentes, de un lote de terreno de tres hectáreas com que muli disinjetos diez y seis metros, cuadrados de extension a favor de los señores Delfin Gonzalez y Arastasio Rujano, de conformidad con el inciso 40 del artículo 152 del Código Fiscal.

Las casas y hiertas mencionadas están fiera del xadio, o centro de las seidar del artículo 152 del Código Fiscal.

Las casas y mercas mencionadas están fiera del xadio, o centro de la Rejduría de Guayaquil y por consiguiente no perjudica ni comprende las tierras a que tiena derecho el Municipio para sus ejidos; son de construcción y posesión antigua, desde antes de la vigencia de la Ley 70 de 1994; no contiene yacimientos de petroleo, ni aguas minerales, ni maderas de construcción, ni rios navegables, ni servidumbre de tránsito y son esas tierras de las adjudicables, de propiedad de la Nación.

Las casas y accessorios en referencia están dentro de los siguientes linderes.

Las casas y accesorios en refe-rencia están dentro de los siguientes linderos:

Por el Norte, predio de Isaías A-

For al Norte, predio de Isaas Atencio;
Por el Sur, tierras libres;
Por el Este, camino de Cerro Inés
a Guayaquil;
Por el Oeste, quebrada de Ojo de
Atencio.
A ompaña a la presente solicitud
los siscientes documentos:

1: El poder que me fué otorgado

por mis mandantes; 2) Las declaraciones extra-juicio 23 Las deciaraciones extra-juito pramentadas de los señores Antonio López y Manuel José Batista, medio de las cuales se prueba los derechos de mis clientes;

3: El plano número 1134 en tri-

3. El piano numero 113 el cur-pie ejempiar; Y 

4º El informe rendido por el se-ñor Victor Morelet, Agrimensor au-trorizado por el Gobierno Nacional, autre el señor Juce Primero del Gi-cuito, quien practicó la mensura del

Santiago, Marzo 10 de 1931.

M. Almanza Caballero".

El Gobernador de la Provincia, HORACIO VELARDE.

El Secretario de Tierras,

Rodolfs Aroseniena.

#### EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Boquete,

#### HACE SABER:

Que en poder del señor Esteban Ruiz Ordóñez, vecino de este Distri-to, se encuentra depositado un to-rete, color negro eariblanco, como de dos años de edad, sin nínguna se-

ñal alguna.

Que el semoviente citado ha sido
presentado por el señor Ruiz Ordóñez a este Despacho como bien mostrenco, por haberlo conocido el denunciante hace mucho tiempo varando por las sabanas del "VOICANCITO" y no conocerle dueño al-

De conformidad con los articulos 1601 y 1602 del C. A. y para que sir-

va de formal notificación a quier se crea tener derecho al bien denun-cialo se fija el presente edicto en lu-gar público de esta cabecera y se envía una copia a la GACETA OFI-CIÁL para su publicación por el término de lev.

Si vencido el término de treinta días que la ley señala no se ha pre-sentado reclamo alguno, el semovien-te será rematado en pública subasta por el señor Tesorero Municipal.

Boquete, Septiembre 2 de 1930.

El Alcalde . El Secretario.

J. DE LEON M.

José Guevara.

30 vs.~5

#### AVISO

El suscrito Alcalde del Distrito de Pesé, al público,

#### HACK SABER:

Que en poder del señor Daniel Díaz se encuentra depositada una vaca criando un ternero macho de tres meses de nacido. Dicha vaca se de falla segunda, buena, de color hosca y herrada en la cadera así:

Cualquiera persona que se crea con derecho a dichos animales, que los reclames en forma legal y convenien-tem de lo contrario, se, efectuará el remate por el Tesorero Municipal, Artículo 1500, 1601 y 1602 del Cô-digo Administrativo.

Pesé, Agosto 15 de 1930. El Alcalde.

JOSE L. PACHECO.

El Secretario.

J. Guillen N.

30 vs.-18

#### EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de San Lorenzo,

Que en poder del señor Elias Cuevas, mayor de edad y de esta vecindad, se encuentra depositado un cabello de color blanco, de regular talla, gucho de la oreja izquierda, eastrado y marcado a fuego con tres barritas horizontales en la pulpa izquierda y en la pierna del mismo lado, el siguiente herrete:

Dicho animal se encontraba va-gando, sin dueño conocido, hace más do un año en el lugar denominado "San Antonio"de esta Jurisdicción.

"San Antonio" de esta Jurisdieción.

Fara que sirva de formal notificación al que se croa con derecho al referido semoviente se fija el presente ariso en el lugar de costumbre de este Despacho, por el término de trenna días y copia de el se mediará a la Secretaria de Gobierno y lusticia para su publicación en la GACETA OFICLA. Si vencido el término señalado, no se presentare naciona reclamario, se procederá a remutarlo en publica subaste en Exespería Municipal, dando así cumpliniento a lo preceptuado por les articulos 1601 y 1602 del Código Administrativo.

Horconcitos, Agosto 16 de 1930.

El Alcalde.

ABIGAIL FRANCESCHI C.

El Secretario,

S Jonané Mtz.

30 vs.—18

#### EDICTO

El suscrito Alcaide Municipal del Distrito de San Lorenzo,

#### HACE SABER:

Que en poder del señor Anastasio Reyes, mayor de edad, y de este ve-cindario, se encuentra depositado un potrillo de color aculejo caña-brava, como de cuatro años de edad, mar-

ado à fuego con el signiente he-

en la pulpa izquierda,, y el cual se encontraba vagando más de dos a-ños, por los llanos de "El Jobo" de esta jurisdición, sin dueño conocido según dice su denunciatne. el mismo Anastasio Royes.

De conformidad con los artículos 1601 y 1602 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en el lugar de costumbre de esta Alcaldia y copia de él se envía a la Secretaria de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL. por el término de treinta dias; si durente dicho término no se presentapor el termino de treinio no se presenta-re ninguna persona haciendo valer sus derechos al referido semoviente, será rematado en pública subasta, de conformidad con los artículos men-

Horconcitos, Agosto 18 de 1930. El Alcalde,

ABIGAIL FRANCESCHI C. El Secretario,

S. Jovane Mis.

30 vs.-18

AVISO

El auscrito Alcalde Municipal del Distrito de Capira,

#### HACE SABER

HACE SABER:

One vin poder del señor Avel Quintero victino del Corregimiento del Potrero de està comprension se en cuentra depositato un novillo de color amarilla con varias pintas, en, la parte "Verlja" marcado a fuego con un coatago encima del sanca del lado derecho asti (...) Y del mismo lado en un costillar, un ferrete en la forma siguiente: (...) A-demás, eshalado a sangre ast: Oreja derecha dos recortes en forma de media luna: éste en la parte debajo; y en la oreja izquierda, en la parte arriba, un recorte a manera de tarco.

tarco.

El cual se encontraba vagando en un potrero de su propiedad situado en el Corregimiento de Campana Distrito de Capira hace aproximadamente cuatro meses, sin dueño concido según lo expresa el denunciante señor Avel Quintero.

ciante señor Avel Quintero.

Por lo cual, en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 1801 y 1602 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar visible de esta Alcaldía y Corregimiento adyacentes, por el término de treinta días que demanda la ley, remitiendo copia de ellos al Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL por el término de ley.

Si durante dicho término, no se

Si durante dicho término, no se presentare ningún reclamo que jus-tifique derechos sobre el semoviente, será rematado en pública subasta por el Tesorero Municipal.

Capira, Agosto, 19 de 1930.

El Alcalde.

CARLOS MUÑOZ.

El Secretario .

Julio R. Martinez.

30 vs.-18

#### AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Ocú, al público,

#### HACE SABER:

Que en poder del señor Elías Vi ilarreal C., vecimo de este Distrito, se encuentra depositado un torete de color amarollo acanelado, de talla tercera buena, con unas manchitas blancas en los hijares, como de trea años de edad más o menos y marcado a fuego así:

en al anca izquierda, sin señal de sangre de ninguna clase. Este animal ha sido denunciado como blen vacante y sin dueño cono-cido por el mismo señor Villarreal C., por estar pastando dentro de los potreros de dieho señor y no le ha encontrado dueño, a pesar de las in-vestigaciones que ha hecho.

En cumplimiento a lo dispuesto

por los artículos 1600 y 1801 del Côdigo Administrativo se fija el pro-sente edicto en lugar visible de este Despacho y en los mas públicos de la localidad por el término de treinta dias para que el que se crea con derecho al referido semoviente lo haga valer dentro de dicho término, vencido el cual y sin reclamo de ninguna clase, será rematado en subasta pública por el señor Tesorero Municipal. Una copia de este aviso se envía al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Ocú, 7 de Agosto de 1930.

El Alcalde

TORGE T MEDRANG.

El Secretario

S. M. Girones O.

30 vs.-22

#### AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Santiago al público.

#### HACE SARER:

Que en poder de lector Miguel Rodriguez, residente en La Colora-da, comprensión de este Distrito as encuentra depositada una novilla de 4 años de edad, de color amarillo, de talla sercera sin señal alguna de fuego, tiene además un seca-locado en ambas orejas, denunciado a este Despacho como bien mostrenco, por encontrarse pastando en esos luga-res más de un año y sin dueno cono-cido.

cido.

En complimiento, a lo dispuesto por el Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar públicade este Despacho y en los más concurridos de la localidad por el término de 30 días para que el o los quese crean con derecho al bien a que se 
contrae este aviso lo hagan valer en 
tiempo oportuno, vencido el término 
indicado y no se ha presentado reclamo alguno, sreá rematado en pública subasta por el señor Tesorero
Municipal. Municipal.

Copia de este aviso será enviado al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Santiago, 11 de Agosto de 1930.

El Alcalde.

L. E. PALACIO.

Por el Secretario,

Félix Herrera G. Oficial.

30 vs.-22

### EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito al público,

#### HACE SABER:

Que en poder del señor Pedro E. Vásquez, vecino de este distrito, se encuentra depositado un novillo, de segunda talla amarillo, marcado en el costillar derecho así:

(A-F)

y en el izquierdo así:

(V R)

Dicho animal fué denunciado por el mismo señor Vasquez, por encontrarse vagando en el tugar de los "Pozos" hace como coho meses y sin conocérsele dueño y por consiguiente de conformidad con el artículo 1601 del C. A. se fija el presente edicto por el término de treinta (30) días y copia de él se remite al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gacata Oficial.

Calobre, Julio 16 de 1930.

El Alcalde.

JOSE ANGEL CHANIS.

Fabio Pino

30 vs.--25

Imprenta Nacional.—Red. No 5239-B